

gefähr 300 Seelen des Stammes Châmihe bewohnt. Chodahsch, Stadt mit 6000 Seelen, folgt dem Dorfe El Mâ nach $\frac{1}{2}$ Stunde Weges. Sjahf, Stadt, ist 2 Stunden von Chodahsch entfernt.

An der südöstlichen Seite des Wâdij Do'ân liegen die Orte:

Er Mihâb, Stadt mit 6000 Seelen und 40 Minuten von Darrah. El Kossufe, Dorf von 200 Köpfen der Châmihe bewohnt, $\frac{1}{2}$ Stunde weiter. Von diesem Dorfe 1 Stunde 40 Minuten mündet der Wâdij Hebut, wo ein Wachtthurm steht, von einigen Häuschen umgeben, in welchen Beduinen des Stammes Châmihe wohnen.

Eine Stunde weiter führt der Weg bei Darr el Medschyd, einem großen Dorfe, vorüber; dieses Dorf zählt ungefähr 600 Einwohner, die dem Stamme Châmihe angehören. Neben diesem Dorfe befinden sich bedeutende Substructionen, welche auf die frühere Existenz einer bedeutenden Stadt schließen lassen. Ein ganzer Theil der frühern Stadtmauer steht noch aufrecht und schließt das Dorf auf der einen Seite ein. El Arssam, Stadt mit 5000 Einwohnern ungefähr, liegt an der Mündung des Wâdij El Nysfâr, der sich 1 Stunde 50 Minuten von Darr el Medschyd öffnet.

Alle diese Städte haben eine jede ihren Sultan. Von der Stadt Matruch an erweitert sich das Thal zusehends, sodaß es schon an der Mündung des Wâdij El Nysfâr eine Breite von 1 Stunde hält. Ebenso zeigen sich die Thalwände nicht mehr als jähe Mauer, sondern unter einem Winkel von 45° abfallend. Das Bewässerungssystem ist durch die ganze Länge des Thales dasselbe, wie ich es bei Chorahbe beschrieben habe, und überall sah ich gut unterhaltene Bewässerungskanäle durch alle Theile des Wâdij gezogen. Auf diesem Wege traf ich einige 20 der schon früher beschriebenen Sjahyl und etwa 10 Brunnen, welche bis zu einer Tiefe von 40 Fuß eingesenkt und mit einer Mauerbekleidung versehen sind.

Vor der Stadt Sjahf fand ich mehrere Tausende von Beduinen versammelt, die am folgenden Tage der Sshâra des Schahch Ssa'hid ibn 'Yssâ el 'Amud in dem $\frac{1}{2}$ Stunde entfernten Dahdun beiwohnen wollten.